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С ПРАЗДНИКОМ!
Дорогие товарищи! Многотысячный коллектив 

свердловских домостроителей, как и весь советский 
народ, встречает большой праздник — 70-летие со 
дня рождения нашей страны. Великий Октябрь се
годня пронизывает все наши дела, поиски и устрем
ления.

Наш труд, труд строителей, важен еще и потому, 
что, получая новую благоустроенную квартиру, со
ветский человек воочию убеждается в устремлении 
Советской власти сделать все во имя труженика. 
На это нацеливает нас и партия, ее решения, при
нятые на XXVII съезде КПСС.

За десять месяцев нынешнего года нашим коллек
тивом, помимо объектов соцкультбыта, сдано 317,6

тысячи кв. метров жилья, это 5698 благоустроен
ных квартир для жителей города и области. Таков 
наш подарок 70-летию Великого Октября.

Завтра подразделения домостроительного комби
ната в колонне Кировского района пройдут по пло
щади, носящей имя первой русской революции, а 
Сегодня, в канун праздника, партийный комитет, 
профком, комитет ВЛКСМ и администрация комби
ната от всего сердца поздравляют вас и ваши семьи 
с 70-летием Великой Октябрьской социалистической 
революции и желают доброго здоровья, счастья в 
личной жизни и новых трудовых свершений во имя 
процветания нашей любимой Родины.

Администрация.
Партком.

Профком. 
Комитет ВЛКСМ.

6 ноября 1987 года.
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| На Красной 
площади

Есть на площади Красной минута, когда
В день рожденья державы, 

на празднике громком
Вдруг встают и восходят внезапно года 
В тишине наступившей, от дедов

к потомкам.
Над бортами машин голубые штыки 
И, как синее небо, береты.
Через мост Москворецкий уходят полки, 
Уплывают стальные ракеты.
Снялся сводный оркестр, унося за собой 
Марши в Медных, не тающих искрах, 
С одинокой, еще не умолкшей, трубой 
Молодого, как утро, горниста.
И становится Красная площадь пуста: 
Словно поле под небом осенним, 
Вудто пала на миг на нее высота
И застыла в тиши на мгновенье.
На нее не ступил еЩе с песней народ, 
И в тот Миг вспоминают трибуны

в Сорок первый, а может, семнадцатый гоД,
| Огневую военную Юность.
| В этот миг полыхают над Нею клйнкй 

Первой Конной далекой, былинной.
И уходят с парада в сраженье полки
В направлении Истры и Клина.
Есть на площади Красной минута, когда
В день рожденья державы, 

на празднике громком
Вдруг встают и восходят внезапно года 
В тишине наступившей, от дедов

к потомкам...

Достойно 
продолжим 
дело
ОктябряСемьдесят лет назад трудящиеся России, руководимые большевистской партией во главе с В. И. Лениным, совершили революцию, которая стала переломным событием отечественной и всемирной истории. Октябрьская революция открыла новую эпоху, эпоху перехода от капитализма к социализму. Родилось первое в мире государство рабочих и крестьян, положившее начало принципиально новому, справедливому общественному строю.Сегодня наша страна решает сложные и ответственные задачи своего дальнейшего развития.

иииишшииишшиппшишшшш * Новости ДСК *миш»шм1мншшиш1ш1тш11и1тАпрельский (1985 г.) Пленум ЦК КПСС, XXVII съезд партии выработали политическую линию, рассчитанную на всемерное ускорение социально-экономического развития страны. Январский и июньский (1987 г.) Пленумы ЦК КПСС вооружили партию и народ теорией перестройки, комплексной системой перестройки управления экономикой. Сформулирована программа дальнейших практических действий, 
■нацеленных на всемерное ускорение социально-экономического развития страны.В наши дни перед человечеством проблема предотвращения Войны, разоружения и выживания в ядерный век стоит особенно остро. КПСС и Советское правительство в борьбе за мир руководствуются принципами нового политического мышления, основные идеи и по*

Победители трудовой вахты
Готовясь достойно 

встретить 70-летие Вели
кого Октября, коллектив 
комбината в этом году 
осуществил переход на 
коллективный подряд и 
новые условия оплаты 
труда рабочих. В резуль
тате этого темпы приро
ста объемов работ собст
венными силами за де
вять месяцев по сравне
нию с аналогичным пери
одом прошлого года вы
росли более чем вдвое. 
Лроизводитальность тру
да возросла в 3,6 раза. 
За счет развития строи
тельства домов новой 
137-й серии вдвое увели
чились темпы ввода 
жилья.

В канун праздника бы-

ли подведены итоги тру
довой вахты под девизом 
«К 70-летию Великого 
Октября — план двух лет 
пятилетки». 19 бригад 
выполнили эти обязатель
ства досрочно.

Первое место по ито
гам трудовой вахты при
суждено бригаде плотни
ков Д. Глимшина (СУ-7), 
бригаде штукатуров 
Е. Шавловой (СУ-1), 
бригаде маляров Ф. Гор
бачевой (СУ-1) и бригаде 
монтажников С. Щетни
кова (СУ-20). Отмечена 
также работа коллектива 
маляров Т. Аникиной 
(СУ-7), выступившего 
инициатором этого движе
ния.

Сергей ОРЛОВ.

пшшиши1гншпш>шишншши

сылки которого выдвинуты XXVII съездом партии.Чем дальше отходит от нас день Великого Октяб-
ря, тем яснее становится значение пролетарской революции в России для прошедшего, настоящего и будущего.

ГТИОДВедеНЫ ИТОГИ социалистического соревнования омшшмп1Ш1нт1тнившп11шнн1П111нтиашпиш1

С наилучшими результатами
Совместное заседание 

профсоюзного комитета 
комбинат^ администрации, 
и профкомов подразделе
ний еще раз показало, как 
непросто стать победите
лем социалистического со
ревнования. Коллектив — 
претендент на призовое 
место рассматривается 
буквально со всех сторон. 
А при невыполнении одно
го из пунктов положения 
вообще снимается с подве
дения итогов. К примеру, 
на этот раз, имея случаи 
производственного травма
тизма, не рассматривались 
при подведении итогов ра
боты за третий квартал 
коллективы СУ-7 и СУ-13, 

— За девять месяцев 
комбинат успешно справил
ся со всеми технико-эконо
мическими показателями и 
вполне мог бы участвовать 
во Всесоюзном соревнова

нии, но, опять же из-за 
травматизма и невыполне
ния плана по платным ус
лугам, мы этого сделать не 
можем, — отметил в сво
ем выступлении на заседа
нии профкома начальник 
планового отдела ДСК 
А. Белов. — Неудовлетво
рительно сработали в треть
ем квартале монтажники 
СУ-27 и СУ-28, не выполне
ны объемы работ.

Члены профкома при
шли к единому мнению, что 
на отдельном заседании не
обходимо обстоятельно 
п р о а н а л из и ров а т ь »причины 
тяжелого положения, сло
жившегося в последнее 
время на монтаже.

Итак, первое место в со
циалистическом соревнова
нии по итогам работы в 
третьем квартале среди 
генподрядных управлений

присуждено коллективу 
СУ-1. Однако за невыпол
нение плана по платным ус
лугам решено лишить пре
мии администрацию управ
ления.

Так же, как монтажным уп
равлениям, члены профко
ма не присудили классного 
места и в соревновании 
СУ-20, СУ-29 и СУ-34. Эти 
коллективы также не вы
полнили своих основных 
показателей: в СУ-20 из 
34 смонтированных за де
вять месяцев «нулей» сда
но только 4, а в СУ-29 из 24 
«нулей» не предъявили к 
сдаче ни одного.

Из вспомогательных под
разделений коллектив ЖКК 
не выполнил плана по плат
ным услугам, подсобное хо
зяйство «Уралочка» не 
представило данных.

Первое место решено 
присудить коллективу УПТК.

В соревновании комплек
сных бригад наивысших ре
зультатов добился коллек
тив Л. Осенковой (СУ-15).

Из-за несоответствия ка
чества выполненных работ 
требованиям СНиПов не 
вышла в победители брига
да монтажников СУ-28 
В. Конова, а бригада мон
тажников П. Николаенко из 
СУ-20 снята с соревнова
ния по причине того, что 
выполненные ими работы 
не предъявлялись к сдаче.

Среди трубоукладчиков 
первое место присуждено 
бригаде-участку СУ-20 
А. Палавошева.

В соревновании бригад 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола лидирует 
бригада формовщиков це
ха № 1 С. Темерова. Луч
шим коллективом УПТК 
признана бригада плотни
ков Г, Константинова.

Классные места присуж
дены также коллективам 
детских комбинатов № 195 
и 406, ЖЭУ № 1 и коллек
тиву общежития № 4,



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 6 ноября 1987 года 6 ноября 1987 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 стр.

«...НАМ НАСУЩНО 
НЕОБХОДИМ ПРИНЦИ
ПИАЛЬНЫЙ ПРОРЫВ 
НА ТЕОРЕТИЧЕСКОМ 
ФРОНТЕ, ОСНОВАН
НЫЙ НА СТРОГОМ 
АНАЛИЗЕ ВСЕЙ СОВО
КУПНОСТИ ФАКТОВ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ЖИЗ
НИ, НАУЧНОМ ОБОС
НОВАНИИ ЦЕЛЕЙ И 
ПЕРСПЕКТИВ, НАШЕГО 
ДВИЖЕНИЯ. НЕЛЬЗЯ 
УСПЕШНО ДВИГАТЬСЯ 
ВПЕРЕД МЕТОДОМ 
ПРОБ И ОШИБОК. 
ЭТО ДОРОГО ОБХО
ДИТСЯ ОБЩЕСТВУ. 
ИСКУССТВО ПОЛИТИ
ЧЕСКОГО РУКОВОДСТ
ВА ТРЕБУЕТ УМЕНИЯ 
ВЫЯВЛЯТЬ И ЭФФЕК
ТИВНО РАЗРЕШАТЬ 
ПРОТИВОРЕЧИЯ, НЕ 
ЗАТУШЕВЫВАТЬ ИХ, 
НЕ НАКАПЛИВАТЬ, А 
ПРЕВРАЩАТЬ В ИСТО
ЧНИК ПРОГРЕССА И 
САМОРАЗВИТИЯ».

М. С. Горбачев.

* Фоторепортаж

Проверяем выполнение «иипии1ммиппптп1г 

социалистических обязательств

НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ
НА ДОСТИГНУТОМ

ЗАИНТЕРЕСОВАННЫЙ РАЗГОВОР
Встречи пропагандистов 

в начале каждого учебно
го года стали в комбинате 
хорошей традицией. Вот и 
на этот раз «День пропа
гандиста» вылился в заин
тересованный, предметный 
разговор по вопросам со
вершенствования системы 
марксистско-ленинского об
разования, поиск эффектив
ных форм и методов орга
низации учебного процесса.

— Сегодня перед отря
дом пропагандистов ком
бината стоят большие и 
серьезные задачи по пере
стройке системы политиче
ского образования, — от
метил в своем выступлении 
секретарь парткома ком
бината Н. Давыдов. — Не
обходимо не только в кор
не обновить содержание 
учебы, но и широко демо
кратизировать учебный про
цесс, добиться неформаль

ного контакта слушателей 
и пропагандиста.

Особенно остро стоит 
вопрос с экономическим 
образованием. Экономиче
ская безграмотность сегод
ня, когда коллектив комби
ната внедряет новые фор
мы хозяйствования, впря
мую отрицательно сказыва
ется на наших производст
венных показателях. Вре
мя требует от каждого из 
нас, от рабочего до руко
водителя, постоянного по
вышения знаний. Помочь 
нам в этом должны наши 
пропагандисты.

Трудная это должность 
пропагандист. Трудная и от
ветственная. Не случайно в 
постановлении ЦК КПСС 
«О перестройке системы 
политической и экономиче
ской учебы трудящихся» 
особое место отведено кад
рам пропагандистов.

Много вопросов задали 
пропагандисты главному, ин
женеру комбината Л. Горо
ховскому. Он же в свою 
очередь познакомил соб
равшихся с результатами 
работы комбината, планами 
и задачами на будущий 
год.

С новыми направлениями 
в методике организации 
занятий пропагандистов по
знакомила зав. кабинетом 
политпросвещения Т. Ялу- 
нина.

С большим интересом 
выслушали собравшиеся и 
обзор литературы о три
дцатых годах, который под
готовила зав. читальным 
залом библиотеки ДСК, 
активный пропагандист кни
ги Нина Васильевна Ве- 
личкина. Поможет пропаган
дистам в проведении оче
редного занятия и лекция 
доцента кафедры экономи

ки строительства УПИ 
В. Алексеева на тему 
«Предприятие — основное 
звено перестройки хозяй
ственного механизма».

В заключение встречи 
лучшим пропагандистам 
комбината были вручены 
памятные подарки.

Впереди у пропаганди
стов нелегкий учебный год. 
Жизнь, практический опыт 
подскажут им наиболее 
эффективные формы орга
низации занятий. Главное, 
смелее ломать стереоти
пы, превращать знания в 
убеждения и конкретные 
дела.

Т. СУББОТИНА, 
член методсовета 

комбината.
ххх

НА СНИМКЕ: секретарь 
парткома Н. И. Давыдов 
вручает памятный подарок 
пропагандисту из СУ-27 
В. В. Силаеву,

Фото В. Калимасова.

Социалистические обя
зательства коллектива за
вода КПД включают в 
себя и такой пункт «Обе
спечить экономический 
эффект от использования 
рационализаторских пред
ложений и изобретений в 
сумме 20 тысяч рублей, 
в том числе к 70-летию 
Великого Октября — 15 
тысяч рублей».

Сразу скажем, недостат
ка в рационализаторских 
предложениях на заводе 
КПД пока не ощущается. 
И это понятно, новое про
изводство, не отработан
ные технологии подстеги
вают мысль рационали
заторов. Как-то само 
собой стихийно сложи
лось даже своеобразное 
неофициальное соревно
вание между цехами — 
который из них подаст 
больше предложений. По
ка что лидирует коллек
тив бетоносмесительного 
цеха.

Что характерно: почти 
все рацпредложения уже 
внедрены в производство. 
Потому что главная цель 
изобретателей завода не 
просто что-то оригиналь
ное придумать, а кон
кретно улучшить условия 
труда, технологию на том 
или ином участке. Вот и 
получается, что сначала 
свои новшества заводские 
рационализаторы внедря
ют, на деле проверяют эф
фективность, а уж потом 
оформляют заявку. В 
этом году уже внедрено 
в производство 46 (ра
ционализаторских предло
жений. А свои социали
стические обязательства 
коллектив завода КПД 
уже перекрыл, как гово
рится, с лихвой. Сегод
ня на счету рационали
заторов более 67 тысяч 
рублей экономии! Цифра 
в четыре раза превышает 
намеченную по соцобяза
тельствам. И это понятно: 
ведь с одной стороны, 
планировалась она впер
вые, не от чего было

оттолкнуться в прогно
зах, с другой — никто и 
не предполагал такой ак
тивности .рационализатор
ской мысли.

Много предложений по
ступило и, надеемся, еще 
поступит от коллектива 
заводской лаборатории. 
Здесь подобрали способ 
улучшения физических 
свойств керамвитобетона, 
что позволяет получить 
его стабильную объемную 
массу и дает 49 тысяч 
рублей условного эконо
мического эффекта.

В коллективе бетоно
смесительного цеха об
разовалась целая творче
ская группа, в которую 
объединились начальник 
цеха Г. Ларионов, меха
ник А. Шатравка, слесарь- 
сантехник И. Бахтин, 
электросварщик Н. Тура
нов и слесарь В. Арте
мов.

11 предложений, на
правленных на внедрение 
новых технологий, совер
шенствование конструк
ций — машин и меха
низмов, улучшение усло
вий труда подал инженер 
завода Андрей Виталье
вич Попов.

Сегодня комсомольцы 
завода КПД планируют 
создать молодежные твор
ческие коллективы, обго
варивается возможность 
организации общественно
го конструкторского бюро.

Рационализаторов на 
заводе нынче насчитыва
ется 35 человек. Это кол
лектив с большим твор
ческим потенциалом. Хо
чется верить, что дви
жение рационализаторов 
и изобретателей со ста
билизацией нового произ
водства не затухнет. 
Ведь предела технологи
ческому совершенствова
нию нет — было бы же
лание. Ну, а кроме же
лания нужна, конечно же, 
рационализаторам и хо
рошая организационная и 
материальная поддержка.

Т. МИХАЙЛОВА.
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«Хозяйство» И. И. Емелина
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ЭТО же нелепость! — 
горячился мистер 
Дженни, американ

ский консультант. Фет
ровая шляпа сползла на 
затылок, сигара во рту 
вздрагивала, и весь его 
щегольской вид среди 
ватников строителей вы
глядел комически. — Вы 
что думайть не хотите? 
Что может подсчитайть 
этот комсомолец. Так 
быстро строить невоз
можно!

Окончательно решить 
вопрос решили у Банни
кова. Это он, директор 
строящегося Уралмаша 
Александр Петрович Бан
ников, должен был ре
шить: прислушаться к со
вету иностранных специа
листов, которые подсчита
ли, что на возведение 
фундамента под 10-тон
ный пресс потребуется 
месяц, или поверить рас
четам комсомольца Всево
лода Мотылева, который 
предлагает фундамент 
изготовить за сутки.

Банникова и самого" 
удивили расчеты моло
денького прораба, кото
рого не раз встречал на 
стройплощадке. Уже не 
первый раз Александр 
Петрович замечал, что все 
расчеты спецов какие-то 
замедленные, словно 
строительство гиганта бу
дет вестись не одно де-

ДЕЛО
сятилетие. Таких случаев 
было немало. Спецы ут- 
верждали, что траншею к 
вагранке в скальном 
грунте можно сделать не 
раньше, чем за два ме
сяца, а комсорг стройки 
Володя Пекаревич с ре
бятами заявили: сделаем 
за 10 дней, а сделали за 
8 дней и ночей. Нет, 
энергии у молодежи хоть 
отбавляй! Или случай с 
баком «Инца» на водона
порной башне. Спецы — 
клепать его не меньше 
трех месяцев, а комсо
мольцы - сварщики, где 
верховодит Аркадий Ур
банский, сварили бак за 
две недели.

И тут тоже, наверное, 
надо поддержать Мотыле
ва. Сроки! Сроки! О них 
ему говорил на днях нар
ком — товарищ Серго на 
прошлой неделе был на 
Уралмашстрое.

В кабинете Банникова 
мистер Дженни продол
жал горячиться:

— Вы представляете, 
что такое фундамент под 
пресс? Это все равно, что 
за один- день построить 
трехэтажный дом. Вы, мо
лодой человек, можете по
строить за один день

ПРОРАБА МОТЫЛЕВА

Если взять в целом до
мостроительный комби
нат и посмотреть руково
дителей различных ран
гов во всех подразделе
ниях, то нельзя не заме
тить, что руководящий 
состав в последние два- 
три года серьезно обно
вился. В ДСК появилось 
немало новых начальни
ков стройуправлений, 
главных инженеров. Мно- 

*го молодых хозяйствен
ных руководителей появи
лось и на новом заводе 
крупнопанельного домо
строения.

Этот процесс совершен
но закономерен, и хоро
шо, что он проходит есте
ственно. Правильно дела
ет руководитель цеха или 
отдела, когда он имеет под 
рукой хорошего замести
теля, готовит его, обога
щает опытом хозяйствен
ного работника.

В этом и ценность на
ших ветеранов. Об одном 
из них и хочется расска

зать.
Иван Иванович Емелин, 

начальник цеха № 5 за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола — один из 
старейших руководителей. 
Сегодня опыта и знаний 
ему не занимать. Когда- 
то он трудился после ар
мии еще в тресте № 33, 
который возглавлял И. Л. 
Соколов. Чтобы лучше ос
воить специальность, два
жды учился, окончил кур
сы крановщиков, бригади
ров по сборному железо
бетону, возглавлял комп
лексную бригаду на вто
ром конвейере. Знаний не 
хватало, и вновь пошел на 
учебу, закончил трехго
дичную вечернюю школу 
мастеров, работал масте
ром в цехе № 3, уже на 
заводе ЖБИ.

А в 1968 году ему пред
ложили возглавить бето
норастворный цех. Цех 
вроде и небольшой, но 
«хозяйство» немалое. В 
коллективе трудятся око

ло ста человек, и задача 
у цеха № 5 ответствен
ная: обеспечение цехов 
завода, объектов ДСК и 
20 заказчиков со строек 
города Свердловска раст
вором и бетоном. Мощ
ность цеха приличная — 
по году 256 тысяч кубо
метров, в сентябре — 
23250 кубометров.

Автору этих строк при
шлось побывать в цехе, 
пройтись по складам и 
железнодорожным вет
кам, полазить вдоль по
дающих ингридиенты 
транспортеров и прийти к 
такому заключению: здесь, 
в старых помещениях це
ха, удивительно соседст
вуют и новое, ?и старое. 
Есть и автоматика на 
пультах управления, нема
ло и ручного труда. Ясно 
и другое: для увеличения 
мощности этого хозяйства 
необходима серьезная ре
конструкция. Есть у Ива
на Ивановича мечта — 
вывести все технологиче-

трехэтажный дом? —■ 
американец повернулся и 
насмотрел прямо в глаза 
Мотылеву.

. — Построим, — упря
мо заявил тот. И уже 
Банникову: — Только дай
те нам с вечера экскава
тор. транспортеры, арма
туру, и чтобы бетон по
ступал бесперебойно.

Сутки вкалывали ком
сомольцы Уралмашстроя. 
И слово свое сдержали. И 
котлован вырыли, и 
транспортеры не стояли, 
и арматурщики едва успе
вали гнуть арматуру.

Банников был доволен. 
В стеклах его очков отра
жалась радость. Обижен
ному мистеру сказал, 
улыбаясь:

— Все. ваши расчеты, 
дорогой товарищ, пра
вильные. В них только 
одна маленькая ошибка— 
не учли вы в них больше
вистские темпы. А прораб 
наш учел.

А мистер раздраженно: 
— Мне тут делайть не

чего. Я уезжаю в Амери
ку. Пусть вас консульти
руют комсомольцы.

Было это давно, почти 
60 лет назад, и еще после 
этого памятного спора с

американцем осталось у 
Всеволода Мотылева удо
стоверение за № 12—3 
от 1 октября 1930 года о 
премировании его хромо
выми сапогами.

Ы сидим на диване 
в уютной и тихой 
квартире с окнами

на ботанический сад. Все
волод Валерьянович Мо
тылев подает мне опись 
того, что он передал в 
музей Уралмаша. Я чи
таю вслух, а он изредка 
комментирует.

Мотылев . относится к 
плеяде самых, самых 
первых строителей наше
го знаменитого на весь 
мир промышленного ги
ганта, а то, что он пере
дал в дар уралмашевско- 
му музею, представляет 
собой несомненную цен
ность.

Тут и грамоты ударни
ка первых трех лет пер
вой пятилетки, договоры 
ударников на постройку 
различных объектов, с 
десяток фотографий стро
ителей, серебряные знаки 
ударника. В описи есть и 
такое: ударник пятилетки, 
прораб стройки тов. Мо
тылев В. В. в день пуска 
УЗТМ награждается По

четной грамотой и мото
циклом «Красный Ок
тябрь». До сих пор Всево
лод Валерьянович помнит 
тот ярко - красный мото
цикл первого выпуска.

Родом Мотылев из 
Томска, родился в боль
шой семье железнодорож
ника. В школу пошел в 
канун революции, закон
чил семилетку. Отца пе
ревели в Екатеринбург, 
здесь он поступил в гор- 
но - металлургический 
техникум. Двадцатилетний 
он был, когда его, ком
сомольца, молоденького 
прораба, направили на 
Уралмашстрой.

Сегодня Мотылеву 78 
лет, всю жизнь свою он 
строил, но Уралмаш — 
самая заветная страница 
его воспоминаний. Это его 
комсомольская юность!

Все было внове тогда 
пареньку. Жадно впиты
вал он все, что говорили 
старшие товарищи, слеса
ри коммунисты В. Не- 
досекин и Г. Колпаков. 
Он работал вместе с Фе
дором Аникеевым, пер
вым, кто возглавлял пер
вую комсомольско - мо

лодежную бригаду на 
Уралмаше, да и, навер
ное, на всем Урале.

А самого Банникова бо
готворил. Личность это 
была незаурядная.

— Хоть и поругивал 
он нас, — вспоминает Мо
тылев, — но к молоде
жи относился по-отечески, 
с доверием, уважал. Мы 
тоже любили его и за до
верие, и за то, что на 
гармошке мог лихо сыг
рать, а мне особенно нра
вилось, что он тоже из 
семьи железнодорожни
ков.

Банников действи
тельно сын машиниста, а 
биографии его можно бы
ло завидовать. За споры 
со священником был ис
ключен из 7-го класса 
гимназии. Служил в цар
ской армии в чине млад
шего офицера, но свою 
жизнь связал с большеви
ками. После революции— 
председатель Пермского 
штаба Красной Армии, 
был помощником коман
дира добровольческого 
полка в армии Блюхера. 
В 1924 году “Всероссий
ским Советом избран чле
ном ЦИК СССР, был на
правлен в Уральский сов
нархоз на должность уп
равляющего Государст
венным строительством 
Уральского машиностро
ительного завода.
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ские операции на единый 
пульт управления, как это 
сделано на участке № 1 
цеха.

Начальник цеха с удо
вольствием рассказывает 
о своем коллективе, о лю
дях, которые всю душу 
вкладывают в дело, ста
раются— они-то и составля
ют кадровый костяк цеха. 
Это сварщик Г. Амбатов, 
электрослесарь А. Федо
ров, слесарь В. Ильенко, 
бригадир слесарей А. Ку
стов. Многие годы тру
дятся на заводе и в цехе 
бригадир Т. Мельникова, 
плотник А. Игнатенко, 
бригадир сантехников 
Н. Бухарин, оператор 
М. Большакова.

— И все же людей в 
цехе не хватает, не за
держивается в коллективе 
молодежь, — жалуется 
начальник цеха, — что 
делать, условия труда и 
быта у нас далеко не ку
рортные.

Хотя в цехе есть 
собственная сауна, нача
лось строительство трех
этажного пристроя, где 
разместятся контора цеха 
и бытовые помещения для 
рабочих. Здесь уже уло
жен фундамент, идет кир
пичная кладка стен. Хо
рошо то, что руководство 
завода, несмотря на всю 
занятость и иные крупные 
заботы, уделяет внимание 
и этому объекту, по край
ней мере пристрой запи
сан в соцобязательствах 
цеха и до нового года дол
жен быть закончен.

Другая проблема цеха— 
обеспечение сырьем. В 
разговоре с Иваном Ива
новичем выяснилось, что 
обеспечение цеха цемен
том в последние годы не 
улучшается, а ухудшает
ся. К примеру, 19 сентяб
ря, в день коммунистиче
ского субботника, пришел 
вагон цемента вперемеш
ку с известью, рабочим 
пришлось вручную извле
кать из цемента куски из
вести. Или взять щебень. 
Карьер рядом, а не можем 
мы сделать так, чтобы 
это сырье поступало б 
без задержек.

Вот среди таких забот и 
проблем живет и трудит
ся ветеран завода, началь
ник цеха № 5 Иван Ива
нович Емелин.

В. ВЯТКИН.
На снимке: начальник 

цеха № 5 И. И. Емелин 
беседует со сменным дис
петчером Т. А. Садковой.

Фото В. Калимасова.
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Предложение 
СУ-20 
поддерживаем!

Мы, комплексная брига
да штукатуров и плотников 
цеха № 4 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, с 
большим интересом прочи
тали статью «Уроки демо
кратии», опубликованную в 
«Свердловском строителе» 
23 октября 1987 года. Осо
бенно нас заинтересовало 
предложение начальника 
СУ-20 Г. С. Корякина. Он 
от имени и по поручению 
совета трудового коллек
тива СУ-20 предложил 
взяться и строить хозспо
собом жилые дома для тру

Вот это сервис!
Спасибо ЯШИ!

Прошу опубликовать это 
письмо. Дело в том, что мы 
с мужем уже несколько раз 
обращаемся за помощью в 
ремонте нашей квартиры. 
Дом старый, трубы прихо
дят в негодность, краны 
протекают, раковины, вы
шли из строя, вода плохо 
вытекает из раковин и ван
ны.

Вначале обратились в до
моуправление, пришел сле
сарь Ренат, выполнил 
часть работ, но до конца 
работы не довел.

Долго ждали, может 
быть, придет и исправит. 
Мы обратились в ЖКК 
ДСК. к Владимиру Павло
вичу Тарапунцу и Вален
тине Матвеевне Овчиннико
вой. Быстро, через инжене
ра домоуправления, при
слали другого слесаря — 
Виктора Гребенкина.

Он все краны исправил, 
трубы прочистил в проте
кавших местах, заменил и 
укрепил стык труб. Ванну 
и на кухне раковину испра
вил. Работу он выполнил 
ответственно и добротно. 
От таких слесарей мы дав
но уже отвыкли. Раковину 
для кухни Владимир Пав
лович достал, т. к. она у 
нас старого образца, таких

жеников ДСК..
Обсудив статью, мы на 

собрании бригады едино
гласно решили поддержать 
инициативу СУ-20. У нас, 
как и на каждом предпри
ятии, есть люди, которые 
стоят в очереди на жилье, 
и мы будем согласны рабо
тать на своем доме после 
работы и в субботу, и в 
воскресенье.

Постараемся снабжать 
этот дом панелями беспе
ребойно, при условии, что 
нас возьмут в долю. Нам 
кажется, что это вполне ре
ально. Таким образом мы 
быстрее решим вопрос 
обеспечения каждой семьи 
отдельной квартирой уско
ренным методом.

СТАНЧУК, ЧИХАРЕВА, 
ГОБОВА и другие. 
Всего 13 подписей.

нигде нет в продаже. Два 
дня В. Гребенкин работал 
в нашей квартире. Но все 
сделал очень хорошо.

Потом пришла Валентина 
Матвеевна, осмотрела ра
боту, рассчитала, сколько 
материала нужно. Пригла
сила в ЖКК, составила 
нужные документы и сде
лала счет для бухгалтерии.

Главное, все быстро, де
ловито, приветливо. Наут
ро рано пришли мастера- 
маляры Вера Петровна Ги
лязова и Вера Витальевна 
Меркушина. Сделали ре
монт великолепно, со вку
сом, со знанием своего де
ла. Причем не нужно было 
нам показывать, где что от
летело, отпало, они работу 
видели сами. После ремон
та пол хорошо прибрали. 
Когда они ушли, то приби
рать и мыть пол нам не 
нужно было. Все сделали 
отлично. С такими людьми 
приятно общаться.

■ Очень благодарим 
В. П. Тарапунца, В. М. Ов
чинникову, Виктора Гребен
кина, В. П. Гилязову, 
В. В. Меркушину, которые 
не только добросовестно и 
добротно выполнили свою 
работу, но и красиво.

Молодцы ЖКК! Вот это 
настоящий сервис! Спаси
бо им!

Л. СУХИХ, 
В. ЗОЛОТУХИНА, 

жители дома № 92А 
по ул. Щорса.
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...Без отрыва от про
изводства В. В. Мотылев 
закончил Уральский ин
женерно - строительный 
институт, так в 30-е годы 
назывался нынешний 
УПИ. И после службы в. 
армии — вновь родной 
Уралмаш.

Еще одна жизненная 
веха — 1942 год. Всево
лод Валерьянович вспоми
нает, как написал сразу 
два заявления: о приеме 
в партию и об .отправке 
на фронт. Он стал ком
мунистом, а на фронт не 
пустили. Дали броню и 
отправили возглавлять 
строительство военного 
объекта.

ТРУДНО даются 
воспоминания Все
володу Валерьяно
вичу, он еще не совсем 

оправился после болезни. 
Разговор наш продолжал
ся не один час, и к нам 
подсела его жена, Вален
тина Владимировна Ильи
на. У нее тоже богатый 
жизненный путь, — мож
но писать по нему нашу 
историю. В 33-м году бы
ла техником-десятником 
на строительстве 1-го ме
ханического цеха на Урал
маше. училась в Москве, 
работала на строитель
стве ленинградского мет
ро, узнала, что такое эва
куация, бомбежки.

— А вы знаете, — го
ворит она, — Сева счаст
ливый человек. Разве 
каждому выпадает за 
свою жизнь быть участни
ком строительства трех 
заводов — и каких! Урал
маш, ЖБИ и КПД.

Да, Всеволода Валерья
новича в 1953 году на
значили директором 
строящегося завода ЖБИ. 
И он построил его, завод 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола — этот гигант 
является одним из круп
нейших в отечественной 
стройиндустрии.

У молодых, да и не 
только молодых читате
лей. может возникнуть во
прос — что же, один что 
ли Мотылев строил эти 
заводы? Конечно, нет! 
Большие стройки возво
дят сотни, тысячи людей, 
но их организуют и на
правляют такие прорабы, 
такие директора, как ком
мунист Мотылев. А Все
волод Валерьянович всег
да был и остался таким же 
внешне скромным и ти
хим человеком. Нынеш
ний заместитель секрета
ря парткома домострои
тельного комбината, быв
ший когда-то директором 
строящегося завода круп
нопанельного домострое
ния Виталий Борисович

Ежов рассказал мне:
— Мотылева я хорошо 

знаю. Он работал после 
пуска ЖБИ главным ин
женером, до выхода на 
пенсию ■— старшим инже
нером на этом заводе. А 
когда мы с Валентином 
Герасимовичем Рожновым 
начали строительство за
вода КПД, подумали: вот 
опытный специалист, и 
взяли его в дирекцию. И 
не пожалели. Работоспо
собность потрясающая, 
скромность поразитель
ная. И тих вроде, , а нас
тырность, как в том его 
памятном споре с амери
канским консультантом. У 
нас ведь проектировщи- 
ки-то в Киеве были, так 
там нашего консультанта 
просто боялись больше, 
чем звонка из министер
ства. Вокруг пальца не 
обведешь — стройку он 
знает как пять пальцев, 
и не спрячешься — он 
опять приедет. И прямо 
скажу — в том, что в 
Свердловске уже стоят 
высотные красавцы-дома 
новой серии, — его вклад 
немалый.

...Мы еще долго сиде
ли в квартире Мотылева, 
целый вечер воспомина
ний получился. Он мед
ленно рассказывал нам, 
как в заводском клубе 
встречался с друзьями

своей комсомольской юно
сти — строителями Урал
маша супругами Поляко
выми и Аникеевыми, как 
подпевал им тогда компо
зитор Евгений Родыгин— 
праздновали 50-летие 
Уралмаша.

Валентина Владимиров
на сходила за почтой, со
общила: «Вот и первая 
открытка. Сева, друзья 
поздравляют нас с празд
ником Октября». Всево
лод Валерьянович ее не 
слышал: он укладывал 
свои многочисленные ор
дена и медали, знак за
служенного строителя 
РСФСР. дорогую ему 
книгу «Уралмашевцы» в 
письменный стол.

ВОТ И ВЕСЬ рас
сказ о встрече,ко
торая произошла в 
канун праздника. К этому 

остается добавить, что 
продолжение Дела прора
ба Мотылева в надежных 
руках молодых уралма- 
шевцев, комсомольско-мо
лодежного завода КПД и 
молодых заводчан с ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. где в конструктор
ском отделе трудится его 
младший сын.

В. ЛИПАТНИКОВ.
На снимке: В. В. Мо

тылев.
Фото В. Калимасова.
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В городе революции
ДЕСЯТЬ дней в городе 

на Неве. Десять не
забываемых свиданий 

с Ленинградом. Городом, 
где воедино спились По
эзия, История и Слава.

Когда называют Ленин
град, представляешь город 
среди рек, каналов и раз
водных мостов, — «Север
ная Венеция», созданная по 
воле Петра Великого!

Когда называют Ленин
град, вспоминаешь фон
таны Петродворца и его 
музеи, — кругом история!

Когда говорят о Ленин
граде, на память приходят 
стихи Пушкина, Блока, Ах
матовой, повести Достоев
ского — все вдохновляло 
поэтов!

Когда говорят о Ленин
граде, то вспоминают бе
лые -ночи. «Одна заря 
сменить другую спешит, 
дав ночи полчаса» — все 
дышит поэзией!

Когда -вспоминают о Ле
нинграде, то представля
ют Исаакиевский собор, 
Эрмитаж, Русский музей, 
адм ир а л т е й скую «иглу»-, 
ростральные колонны на 
стрелке Васильевского 
острова — здесь каждый 
камень — это история 
Российская!

МО КОГДА произносят 
имя «Ленинград», в 
первую очередь оно 

ассоциируется с револю
цией, Великим Октябрем, 
залпом «Авроры», взяти
ем Зимнего Дворца. Здесь, 
на этих площадях и ули
цах, трудовой народ во
очию осуществил свое пра
во на свободную, справед
ливую и счастливую жизнь.

Ленинград — город ре
волюции, город, где жил 
и работал наш вождь — 
Владимир Ильич Ленин. 
Поэтому наш рассказ в ка
нун 70-летия Великого Ок
тября об этом.

В общей сложности 
В. И. Ленин прожил в

Петербурге — Петрограде 
около пяти с половиной 
лет. Сегодня историками 
и краеведами выявлены все 
памятные места в городе и 
области, где бывал Ленин. 
И таких адресов 276. Это 
квартиры, где он жил, ра
ботал, скрывался, где 
проводил занятия по изу
чению марксизма, конспи
ративные явки, площади, 
фабрики и заводы, где он 
выступал перед людьми.

Последнее конспиратив’- 
ное убежище В. И. Лени
на — квартира М. В. Фофа
новой. Эту квартиру у 
большевички М. В. Фофа
новой (ул. Сердобольская. 
дом № 1) подготовила
Н. К. Крупская. В. И. Ле
нин попросил хозяйку до
стать ему план Петрограда. 
Этот старенький план и се
годня находится в экспози
ции мемориальной кварти
ры-музея .на Сердоболь- 
ской улице. С планом Иль
ич не расставался до ве
чера 24 октября, когда 
ушел в Смольный.

В Смольном Ильич по
явился около девяти вече
ра 24 октября. В течение 
этой ночи, выполняя ука
зания Ленина, войска и от
ряды Красной гвардии пол
ностью взяли в свои руки 
город.

В эту тревожную ночь, 
руководя восстанием, В. И. 
Ленин написал обращение 
«К гражданам России!». 25 
октября Я. М. Свердлов 
проинформировал Петро
градский Совет о победе 
революции. Здесь, в Акто
вом зале Смольного, он 
сказал:

— Среди нас здесь нахо
дится товарищ, которому 
преследования Керенского 
не позволяли выступать на 
митингах и собраниях. Вы 
все его знаете. Разрешите 
предоставить слово това
рищу Ленину...

Под гром оваций на три

буну поднялся Владимир 
Ильич.

«Было тихо-тихо — толь
ко неопределенный шорох, 
дыхание, движение сотен 
людей..., — вспоминала 
старая большевичка М. Н. 
Скрыпник. — Речь вождя 
запечатлевалась в память 
слушающих как призывная 
суровая песнь борьбы. Во 
всей фигуре Владимира 
Ильича, в его напряжен
ном голосе чувствовался 
стремительный порыв пе
редать всем свою веру в 
победу, силу воли и ре
шимость. Я .никогда не за
буду первые слова, кото
рые услышала тогда, из его 
уст: «Мы приступаем к со
циал и сти че ск ом у стр о и те л ь - 
ству». Эта мысль спокой
но улеглась в голове, .но 
ударила огненным крылом 
сердце и подняла в душе 
бурную радость»...».

В. И. Ленин прожил в 
Смольном 124 дня. Эти 
дни представляли из себя 
напряженную работу. Н. К. 
Крупская вспоминала: «Иль
ич стоял в центре всей 
этой работы, организовы
вал ее. Это была не про
сто .напряженная работа, 
это была работа, поглощав
шая все силы...».

СРЕДИ многочислен
ных экскурсий, кото
рые предлагают ле

нинградцы гостям в канун 
70-летия Великого Октября; 
особенно памятна одна. 
Это посещение бывшего 
Мраморного дворца, где 
разместился Ленинград
ский филиал Центрального 
музея В. И. Ленина. Во 
внутреннем дворике музея 
установлен на постаменте 
тот самый броневик, с ко
торого вождь выступал на 
Финляндском вокзале в 
апреле 1917 года после 
возвращения из эмигра
ции.

Ленинградский филиал 
музея существует полвека.

В одном из залов этого 
здания Генеральный секре
тарь ЦК КПСС М. С. Гор
бачев встречался с вете
ранами партии в свой пер
вый приезд в Ленинград.

С волнением осматри
вают посетители личные 
вещи В. И. Ленина. Многие 
экспонаты музея в копиях, 
так как подлинные вещи 
находятся в Центральном 
музее, в Москве, а среди 
подлинных ращей Ильича 
здесь находятся те, что 
привезены из Разлива, там 
влажно и сыро, трудно 
сохранять. По вещам вид
но, как скромно одевался 
этот великий человек, как, 
по нынешним меркам, бе
ден был его гардероб. 
Экскурсовод музея про
комментировала так: «На
дежда Константиновна го
ворила о скромности Вла
димира Ильича. Конечно, 
семья не голодала, ■ но 
лишнего ничего не было. 
Ильич хоршо осознавал 
свою роль, понимал свое 
место в революции, просто 
за этим стояло проявление 
высокой и чистой культуры 
этого Человека».

В музее хранятся камни 
с Дворцовой площади, 
обагренные кровью рабо
чих, расстрелянных в янва-*- 
ре 1905 года. И когда под
ходишь к матовому окну, 
в котором обрамлен, слов
но на рисунке, вид на Пет
ропавловскую крепость, 
еще раз .понимаешь всю 
историческую уникальность 
этого города, города трех 
русских революций. А если 
вспомнить раньше?

С ВОЛНЕНИЕМ броди
ли мы по бастионам 
Петропавловской кре

пости. С этой крепости и 
начинается история города, 
16(27) мая 1703 года — 
‘день основания крепости1, 
день рождения города. По 
задумке Петра I она долж
на быть оборонительным 
сооружением, но на протя
жении двух веков являлась 
царской политической 
тюрьмой. Вот имена тех, 
кто томился здесь — Ради

щев и Чернышевский, де
кабристы, Александр Улья
нов, Бауман, М. Горький. 
В. И. Ленин тоже не избе
жал ареста в этом городе, 
он был арестован в декаб
ре 1895 года, но в «Петро
павловке» не был, — 14 
месяцев провел в одиноч
ной камере Дома предва
рительного заключения на 
ул. Шпалерной.

25 октября 1917 года с 
Нарышкина бастиона кре
пости был дан сигнал, по
которому крейсер «Аврора» 
произвел свой историче
ский выстрел.

70 лет миновало с тех 
исторических дней. И се
годняшний Ленинград, ко
лыбель нашей революции, 
является одним из краси
вейших городов мира.. Эта 
встреча с городом состоя
лась в первых числах июня, 
когда ленинградцы только- 
только отметили свое 284- 
летие, когда 6 июня, в день 
рождения поэта, на Мойку, 
12, в открывшийся после 
ремонта музей-квартиру 
А. С. Пушкина было на
стоящее паломничество. В 
те июньские дни «Аврора» 
еще не пришвартовалась 
после ремонта на свою 
вечную стоянку, еще боль
шинство зданий в центре 
города было в строитель
ных лесах — .весь Ленин
град готовился к нынеш-

нему празднику. И все же 
нам было интересно бро
дить по городу.

В памяти навсегда оста
нутся площадь Пролетар
ской диктатуры перед 
Смольным, Марсово поле, 
где горит вечный огонь в 
честь погибших в дни фев
ральской резолюции, ге
роев Октября и граждан
ской войны.

Чувства на Дворцовой 
площади сродни тем, кото
рые испытываешь, нахо
дясь .на Красной площади 
в Москве. Именно здесь 
были расстреляны участ
ники мирной демонстрации 
1905 года, отсюда солдаты 
и матросы из-под арки 
Главного штаба, мимо 
Александровской колонны, 
пошли на штурм Зимнего 
дворца 25 октября (7 но
ября) 1917 года.

А 7 ноября нынешнего 
года по Центральному те
левидению мы вновь уви
дим Дворцовую площадь 
Ленинграда. На ней будет 
проходить военный парад и 
торжественная демонстра
ция трудящихся, посвящен
ная 70-летию Великого Ок
тября.

На снимках: вверху — 
Ленинград. Нева, вид на 
Петропавловскую крепость; 
внизу — Невский про
спект. Аничков мост на 
Фонтанке.* Спортивная жизнь 

Уверенная 
победаНа днях в спортзале завода ЖБИ прошел турнир по волейболу, посвященный 70-летию Великого Октября, среди групп здоровья.В турнире участвовали команды завода ЖБИ (2), КПД и управления ДСК. Турнир был организован хорошо и прошел на высоком спортивном уровне.В результате упорной

ДСК «1нпмиш11«иж11вшттпи1шшп«шшн1бн1ш111ишшмштипи11ит»и«шгатиш1шм»ж1ип«и««*мборьбы по круговой системе команда управления ДСК одержала уверенную победу над каждой командой и заняла первое место.За команду-победительницу выступили: А. Волынский, А. Белов, А. Андреев, А. Кощеев, М. Пимкин.А. НИКОЛАЕВ, капитан команды.
Есть 700!В конце марта, по окончании лыжного се

зона, я решил продолжить лыжные пробеги пробежками кроссовыми и официально взял обязательство посвятить 70-летию Великого Октября — 700 км пробега. К первому ноября за 80 выходов по трассам Шарташ- ского лесопарка я пробежал 745 км.Бег продолжается. И хочется еще раз обратиться к тем, кто не осмелился освоить тропинки, дорожки и трассы ради здоровья: начните—и вы не пожалеете! А может быть, нам организо

вать в комбинате клуб любителей бега?В. ЕЖОВ.
По новому 
расписаниюСтрелковый тир ДСК работает по новому расписанию: вторник, среда, четверг с 9 до 12.30 и с 17 до 20.30. В субботу— с 13 до 17 часов, в воскресенье — с 9 утра до

17 часов вечера.ВТОРНИК: первая неделя — СУ-1, детские клубы; вторая неделя — СУ-15, третья неделя — СУ-29, детские клубы; четвертая — общежития ДСК.СРЕДА: первая неделя — СУ-13; вторая — СУ-20, третья неделя — СУ-28; четвертая — СУ-34.ЧЕТВЕРГ: первая неделя — СУ-7; детские клубы; вторая — СУ-27, детские клубы, третья — управление ДСК; четвер

тая неделя месяца — ЖКК, УПТК.Каждую субботу будут проводиться соревнования, сдачи норм ГТО.ВОСКРЕСЕНЬЕ: первая неделя месяца — СУ-28, СУ-29, управление ДСК; вторая—СУ-34, общежития, ЖКК, УПТК; третья неделя — СУ-1, СУ-7, СУ-13, четвертая — СУ-15, СУ-20,СУ-27. А. МАХНЕВ, зав. стрелковым тиром ДСК.АДРЕС РЕДАКЦИИ: 620075, Г. СВЕРДЛОВСК, К-75, УЛ. ПЕРВОМАЙСКАЯ, 60, КОМН. 60, ТЕЛЕФОНЫ: РЕДАКТОР — 55-45-86, ОТВЕТСТВЕННЫЙ СЕКРЕТАРЬ. КОРРЕСПОНДЕНТ - 55-20-21, МАШИНИСТКА - 55-20-21. ФОТОКОРРЕСПОНДЕНТ - 55-44-32, КОРПУНКТ НА ЗАВОДЕ ЖБИ ИМ. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА —44-97-14._____________________________________________________ ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО ПЯТНИЦАМ. ТИРАЖ 2270 ЭКЗЕМПЛЯРОВ.Заказ № 8073, Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Редактор В. И. ЛИПАТНИКОВ,


